

Fecha: 27-10-2020 Visitas: 978 Favorabilidad: ☐ No Definida Fuente: Estoy.cl

Título: Aula Records presenta versiones de Víctor Jara

Link: https://www.estoy.cl/musica/aula-records-presenta-versiones-de-victor-jara/

En formato digital y vinilo, el sello discográfico de la Universidad de Santiago publica las interpretaciones que los elencos hicieron para "El derecho de vivir en paz" y "Manifiesto". El diseño es de Antonio Larrea, responsable de algunas de las fotografías y carátulas más emblemáticas del cantante, quien fuera parte de la Universidad Técnica del Estado. En diciembre de 2019, el conjunto de música

antigua Syntagma Musicum realizó su tradicional concierto navideño.

El programa se centró en obras del barroco americano, pero el público que acudió al Teatro Aula Magna quedó conmovido con el bis: "El derecho de vivir en paz", la canción de Víctor Jara que se había escuchado con insistencia entre el estado de excepción y las manifestaciones iniciadas en octubre en todo el país. "Fue en pleno estallido social y la reacción de la gente fue muy particular: una suerte de sorpresa y efusividad", recuerda Franco Bonino, director del elenco, sobre la interpretación de la pieza.

Se trataba de una fuga basada en la canción, compuesta pocos días antes por el musicólogo Alejandro Vera, actual profesor del Instituto de Música de la Pontificia Universidad Católica (PUC). "Está hecha en un estilo muy bachiano y musicalmente era perfecta para nuestra agrupación.

No solo en el aspecto puramente técnico, sino en su espíritu: Víctor Jara es una figura emblemática de nuestra casa de estudios y esa canción fue el himno de ese momento, un verdadero canto a la esperanza, que comulga perfectamente con la obra de Bach", añade.

Víctor Jara fue trabajador de la Secretaría Nacional de Extensión y Comunicaciones de la antigua Universidad Técnica del Estado (UTE). A un año de las protestas que volvieron a relevar su música y legado, el sello discográfico de la Universidad de Santiago de Chile, Aula Records, publica esa interpretación de Syntagma Musicum junto a una versión que el Coro Madrigalista Usach grabó para "Manifiesto", otra de sus emblemáticas composiciones.

"Es una pieza que forma parte de nuestro repertorio", explica Rodrigo Díaz, director de la agrupación, sobre un arreglo creado por William Child, quien fuera director del Coro Usach y hoy es profesor de la PUC. "La gracia es que no modifica la versión original. A través de todas las voces va desarrollando la melodía de la canción y también la parte de guitarra, tal cual como la toca Víctor Jara.

Por eso, es una versión que mantiene la esencia de la canción". Según Rodrigo Díaz, "el mensaje de Víctor Jara no es solo entregar un placer estético, sino también ser un actor relevante del momento que se vive, dándole sentido al canto.

Eso está más vigente que nunca hoy, porque hay muchas injusticias, desigualdades y demandas sociales que atender en forma urgente". Víctor Jara en dos épocas Todos los discos de Aula Records cuentan con diseños de diferentes artistas. En este caso, esa labor quedó en manos de Antonio Larrea, fotógrafo, diseñador y creador de la iconografía de la Nueva Canción Chilena, junto a su hermano Vicente y Luis Albornoz.

Aula Records presenta versiones de Victor Jara

marties, 27 de outubre de 2820, Fuente: Esloy d



para "Bi denotro de vivir en paz" y "Mandesto". Bi divetó és de Arabis pares, responsable de approxime los talagrafais, cardiales inas excelendatais del captario, quien tuen para de la Universidad Tecnica del Estado, En diciendes de 2018, organii de mateira antigiai Syntaginia Musicum realiști su tradicional conclute maute/lis. Di angruena se iambii en devas di procesmencare, pero el público que sesalte al Tearro Asia Magna queste comercido con el tio. "El desecto de vise en par", la ención de Word Jara que se había escuchado nos instrumeis antes el autado de excepción y las manifestaciones inscedes en a candido fiue de filmino de ese momento , un reindefero cento a la experienza, que consulpa perfecto Coo Mudigatista Usadi yusin para "Marifesti", otra de ous entitrentárias composiciones. entains' evalua Rodrias Disc. director de la agrapación, active an arregio preson por Milliam Claff. sures for Brezzer der Dore Utrach y hoy en probesor de lie PAC. "La get no territorio num um prior relovante del montento qui ha vive, detrette sortida reque fun manhe republica, designificato, i decreados produtes que decede dois los discuss de Fulla Piscosida i unestra con destruto de diference aleman-dismo Larres, fologado, directados y creador de la loccogado de la Meira Cano. nerte esa estática tivo como referencia, ya que en la portada y consoporta izaz de Vidor Jana, ambas de su autorio la que las puedo rer en la carátida del disco El derecho de vivir en paz (EST) y rui fetegrafia de perfilique se ocuparia esi el que seria su teneto disco, tiun ringle y una contintre del Album prosume Marelloois (2074). Enisea les éte fotes o tambée que un pa man with an all release del disco El derecht; de vicit un pag. La p control più a transcalcia ai regioni ser discrimino mi el mente de la decidi i in diversi sobre doi balgivira signata, culmes, princi me federa do pitto, altra del Carlos Colabero Galderia Matter (filinte). Ani el testo de incola dia appro-tipidare y consignat de las indicenses i resilhetaciones. La intende altrastica dia protectica se el manorimento de Exposor el reprinci que presento in las manetas, su la tendedes y el seciolo y me secondor con reput here dell'ecolo. Con el establido resoli todo sino político sunna que antirestria in un permite a santitate se na e nerroberior n paz / Maritheiro es la primera publicación de l'oringero. Mosson y el Cam Madrigotesa Usach en Auto Piacontis, que texta elem alla editab esis publicaries de la Origenia Clatica Duelli. Esem acure cer toda el caldigo del sella, decide esis colorose 22 de coudes et dour se passe expusha se passivenas digitates possi Amazon, Spetty, Valorite y Agate Moor, Lis edicirio en la de sere pulpadas está disposible en el correc suls, recordidación ci... El disco co

Precisamente esa estética tuvo como referencia, ya que en la portada y contraportada utilizó dos de las imágenes más conocidas de Víctor Jara, ambas de su autoría: la que se puede ver en la carátula del disco El derecho de vivir en paz (1971) y una fotografía de perfil que se ocuparía en el que sería su noveno disco, truncado por su homicidio.

Finalmente, el retrato apareció en una antología y una reedición del álbum póstumo Manifiesto (1974). "Enlacé las dos fotos y también usé un juego de curvas de colores que está en el interior del disco El derecho de vivir en paz. La portada no tiene título porque esa era una idea que teníamos con Víctor: a veces no era necesario poner ni el nombre, porque podía ensuciar la potencia de la foto", explica.

Los créditos y la información del registro se encuentran en el interior de la edición en vinilo sobre otra fotografía captada por Antonio Larrea, pero en febrero de 2020, afuera del Centro Cultural Gabriela Mistral (GAM). Ahí, el rostro de Víctor Jara aparece junto a rayados y consignas de las recientes manifestaciones. "La idea fue actualizar su presencia en el movimiento social", dice. "Empecé a reportear su presencia en las murallas, las banderas y el sonido y me encontré con esta foto en la que él está como santificado. Con el estallido nació toda una gráfica nueva que encuentro muy potente y también se va a transformar en un ícono de este movimiento.

Fue como unir los dos tiempos con la presencia de Víctor". Para escuchar Fuga por el derecho de vivir en paz / Manifiesto es la primera publicación de Syntagma Musicum y el Coro Madrigalista Usach en Aula Records, que hasta ahora había editado solo grabaciones de la Orquesta Clásica Usach. Como ocurre con todo el catálogo del sello, desde este miércoles 21 de octubre el disco se puede escuchar en plataformas digitales como Amazon, Spotify, Youtube y Apple Music. La edición en vinilo de siete pulgadas está disponible en el correo aula.records@usach.cl. El disco cuenta con el respaldo de la Fundación Víctor Jara y el financiamiento del Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio. Más información en Aula Records, Instagram y Facebook. Texto: Rodrigo Alarcón L.